

PARRAFOS SUELTOS.

"Cuéntame que cuando Blücher fué á Londres, lo llevó lord Wellington á una torre muy alta para que viera y admirara la magnificencia y opulencia de la gran metrópoli que se extendía á sus pies. "What a city for á plunder!" (Qué ciudad para un saqueo! fué todo lo que le oyó decir. "Qué situación ésta, para que volvieramos nosotros," es lo que leemos entre líneas en los escritos de "El Relator", cuando nosotros esperábamos un aplauso una voz de aliento.

Y en efecto, después de haber desengañado la República y entregádola agonizante, sin crédito, sin rentas, sin propiedades, desmoralizada hasta la médula de los huesos, anarquizada en todo sentido, verla hoy otra vez reintegrada como nación, bendecida por Dios, próspera y floreciente, deshipotecadas sus fincas y compradas muchas nuevas, con rentas suficientes para llevar una existencia decente, con crédito, con ferrocarriles, en fin, con un porvenir halagüeño, se comprende fácilmente que se le quiera abrazar de nuevo, con abrazo estrecho, eterno. Lo que no se comprende es la inocencia, la sencillez con que los autores de la ruina de la patria dicen á sus regeneradores: "Venga eso acá, que en manos de ustedes anda muy mal". Vamos estas cosas no son para tratarlas en serio.

(Del Libro "Cartas Políticas" del Doctor Carlos Holguín.)

La Vanguardia.

DIRECTOR.

Francisco Faerron.

ADMINISTRADOR.

Daniel González S.

Cuerpo de Redactores y Cronistas

QUOD VADIS?

La indiferencia con que la prensa de oposición, solista hoy, ha visto el último atropello inferido á Costa Rica por el Gobierno de Nicaragua, es el reflejo fiel del patriotismo que le anima, de que hace alarde y hecha mano á cada paso, para apoyar sus desahogos ó argucias de su negocio, contra el Gobierno civilista que actualmente, y con el beneplácito del pueblo honrado y trabajador, y el aplauso de las colonias y Gobiernos extranjeros, rige los destinos del país.

Solo "La Prensa Libre" ha hecho eco á nuestras protestas, sin duda por que al frente de su Redacción se encuentra un joven guanacasteco, luchador infatigable, primera avanzada de nuestros intereses en el corazón de la República, cuya alma no ha sido envenenada aún por el aspid de la pasión que domina en los espíritus mezquinos, que sacrifican á su egoísmo los más sagrados intereses de la Patria.

En momentos en que Costa Rica reclama el esfuerzo unánime de todos sus hijos, para demandar y exigir la debida reparación del ultraje inaudito y alevoso, que ha recibido de mano torpe y desleal; para reivindicar en toda su pureza, el santuario sagrado de su dignidad, menoscabada por el atentado de un Gobierno, agresor gratuito de nuestra soberanía; para mantener incólume el honor nacional, que con la limpidez y pureza de nuestro cielo, nos legaron nuestros antepasados,

"La Revista," "El Tiempo" y "El Día", diarios que tanto han alardeado de su independencia, de su independencia defensora de los derechos é intereses del pueblo, se complacen en distraer la atención de ese mismo pueblo y del Gobierno, de lo que en este momento debe ser exclusivo objeto de su preocupación, echando á la calle tristes candidaturas que vienen á abondar más las divisiones existentes, á despertar odios que dormían en el fondo del olvido, y á remover las lagunas de un pasado fatídico, que fué una verdadera desgracia para Costa Rica.

Este proceder nos pone á cavilar acerca de la coincidencia de la provocación del Gobierno de Zelaya, con el lanzamiento de candidaturas que yacen archivadas en los museos de la historia, para los estudios sociales y políticos de las nuevas generaciones; y sobre todo cuando estos DIARIOS no ha muchos días nos decían á voz en cuello, que Costa Rica necesitaba al frente de sus destinos ALGO NUEVO, que pintaban bien distinto por cierto, á lo VIEJO con que resultan ahora estar conformes.

No es nuestra intención—ni creemos llegado el momento para ello—hacer apreciaciones acerca de la candidatura lanzada por la prensa independiente unida, que después de tanta alharaca resultó componerse de los tres diarios á que nos hemos referido, y mucho menos cuando según "El Figaro" á quien reviste de cierta autoridad, su oportunismo en política, no se sabe si el proclamado está dispuesto á consentir en que lo pongan en la parrilla con tanta anticipación y en tales circunstancias: pero si es nuestro propósito y á ello obedecen estas líneas, el de reclamar á la prensa dicha, el silencio que guarda respecto del conflicto creado por el expansionista Gobierno de Zelaya, por que nos parece sospechoso, infame, y depresivo para la patria.

Si es criminal el indiferentismo en política de que acusaban á algunos de nuestros hombres públicos, que hoy viven concretados al manejo de sus negocios, lo cual solo prueba que el país marcha bien, y que no necesita de su intervención, ni ellos de intervenir, mucho más lo es el de la prensa que mira con inefable frialdad, un atentado tan escandaloso como el que ya conocen nuestros lectores.

Si la prensa que nos ocupa estuviera considerada en el extranjero como la porta—voz de la opinión pública, por reducido que ésta fuera, con perfecto derecho podría considerársenos marchando á la degeneración, pero dichosamente no es así, y el mismo periódico que en otra ocasión y en un arrebato de ardor juvenil espolado por el despecho, así lo dijo, ha sido el primero en acoger nuestra protesta; esto nos demuestra que no somos nosotros los costarricenses los que degeneramos, sino esa prensa á quien no anima un espíritu virtuoso, firme, inquebrantable, grande y leal, capaz de alimentar nobles ideales y de consumar generosos sacrificios.

Quod vadis poh! prensa independiente!

Quod vadis?

CANDIDATURA.

La Prensa independiente!?! unida ó sea, nuestros colegas, "El Tiempo", "El Día" y "La Revista", han propuesto como candidato á la Presidencia de la República, para el próximo período constitucional, á don Bernardo Soto. Ya sabemos los guanacastecos lo que esta candidatura significa para nosotros, y

el triste porvenir que nos espera, si por un absurdo ó revés de la suerte llegaran á salirse con la suya los postulantes, que tantas y tan evidentes pruebas nos han dado, de su mala voluntad para con esta Provincia, que sólo bajo el Gobierno del señor Iglesias ha sido considerada como parte integrante del territorio costarricense.

No deben olvidar nuestros correligionarios, que no muy tardado comenzarán los *sotistas* á poner en juego toda clase de artimañas para procurarse adeptos, y que es preciso por lo tanto, poner oídos de mercader á los cantos de estas sirenas, que pretenden sepultarnos en las olas en que no hace muchos años naufragó la nave del Estado, y de las cuales hemos podido surgir gracias al TINO, HONRADEZ, y PATRIOTISMO del actual Gobernante, cuyos esfuerzos se han dirigido exclusivamente á HACER EL BIEN DEL PUEBLO, y quien venciendo arduas dificultades y luchando con una oposición intransigente, que por todos los medios que tuvo á su alcance trató de estorbar su acción, á sabiendas de que se trataba de salvar los intereses del pueblo, logró salir victorioso en sus nobles empeños, haciendo de Costa Rica un país floreciente, estimado y considerado en el extranjero, con el restablecimiento del crédito público, profundamente quebrantado por el manejo poco escrupuloso de las rentas nacionales, durante algunas de las anteriores administraciones, y por el agio desmedido proveniente de contratos leoninos concluidos en virtud de primas indebidas que, si hicieron la fortuna de pocos, menoscabaron el haber del País; con la implantación del TALÓN DE ORO; en reemplazo del papel moneda, depreciado en el extranjero por falta de garantía, y causa primordial de la ruina de nuestra agricultura, de la falta de vida de nuestra industria, y reducción de nuestro comercio, monopolizado en pocas manos, emisoras del referido papel en su mayoría, que estorbaban el desarrollo de la actividad de los hijos del país en este ramo, y á cuyos caprichos vivían éstos supeditados no obstante que á su costa se enriquecían: "trabajar para pagar" era la leyenda de su destino; y en fin, con la sensatez y cordura de su Gobierno, que ha hecho disfrutar al pueblo de los múltiples beneficios de la paz, que es la base de todo progreso, y atraído el concurso de capitales extranjeros, que contribuyen á ampliar el crédito nacional y mantener la firmeza de tipo en los cambios internacionales, que es la mayor garantía que puede exigir el empeño de las energías productoras de un país.

Ningún criterio hay más imparcial y justiciero para juzgar la bondad de un Gobierno, que el de los extranjeros cuyos intereses les ponen á salvo de las influencias de ese Gobierno. Pues bien, el criterio de las honorables colonias extranjeras que en más de una ocasión han dado pruebas con generosa espontaneidad de su cariño á este pedazo de tierra, respecto del gobierno del Sr. Iglesias es bien conocido de todos, por las simpatías que por él han demostrado en diversas circunstancias, y lo cual comprueba el hecho de que lejos de reducirse se han ensanchado conside-

rablemente bajo su Administración.

Debemos pues perseverar en nuestras ideas, permanecer unidos como hasta ahora, para que á la voz de nuestro Jefe despleguemos la bandera, símbolo de paz, progreso y libertad, que altiva y flamante ha de ser la enseña que nos guíe en la lucha que se prepara.

COLABORACION

SR. DIRECTOR DE "LA VANGUARDIA."

Sirve la presente para hacer una digresioncilla acerca de vericuetos políticos.

Lanzada como lo ha sido, á la faz del país, la candidatura de don Bernardo Soto para Presidente de la República de Costa Rica en su próximo cuatrenio, toca á los hombres públicos de nota de nuestro partido, el emitir su severo é imparcial modo de pensar sobre lo conveniente referente á tal candidatura.

Por lo que hace á nosotros, como acto previo, iremos poniendo en claro el valor de ciertos sofismas con que los prosélitos del señor Soto tratan de sorprender el buen juicio de los guanacastecos y extraviar el recto criterio, atribuyendo méritos que de ninguna manera existen y alentando presunciones de temor que solo ellos han sentido.

Y dicho eso, vamos al grano.

—Dicen ellos "apenas se lanzó ó se supo que se lanzaba la candidatura de don Bernardo Soto, se han apresurado á continuar la cañería."

Esto, por supuesto, no pasa de ser una engañifa que no resiste una regular réplica.

Muy antes de que se supiese que había organización y mucho menos de que se pensase en algún candidato, el Municipio último de Liberia, en que había mucho cariño por este pedazo de tierra, instó mucho y trabajó de diferentes maneras para que no quedase en suspensión el trabajo de la cañería.

Hasta una reunión general, en forma de cabildo abierto, fué convocada para el asunto. En ella hablaron con acopio de razones en pro del siguimiento del trabajo muchos importantes vecinos, entre ellos el Licenciado don Francisco Faerron, don Egérico del propio apellido, don Francisco Mayorga, don Manuel Chamorro, etc y la prensa local y de San José y Puntarenas expuso lo tratado en tal reunión y sus conclusiones.

Desdó entonces, enténdalo la oposición, se siguió con ánimo creciente la cuestión cañería hasta que se obtuvo la licitación y adjudicación hace más de mes, en que no se sabía nada del nuevo candidato.

Por más que pese á la oposición, la cañería de Liberia es obra exclusiva del Gobierno Iglesias y del civilismo. Don Rafael la prometió y está cumpliéndola.

El ofreció el local de Escuelas; hizo votar parte del presupuesto para ese

edificio; mandó el plano, pero las sencillas y egoísmo de unos pocos, como siempre los hay, dió al traste con el tal edificio y hoy lo tenemos tan irrealizable como antes.

En este período de Iglesias se han organizado círculos en esta ciudad tendentes á mejorar el ornato de la misma; eso demuestra que hay libertad, campo, aliento y ambiente en esta administración para el progreso y las mejoras.

Por otra parte:

¿Qué hizo por mejorar á Liberia ó al Guanacaste, el largo período de don Bernardo Soto?

Esa sola preguntita vale un Potosí, porque la respuesta lógica, clara, verídica; desarmada es esta:

"Nada hizo." Y eso no puede traer más que el desaliento y el pesimismo en el ánimo de los buenos guanacastecos al proponérsela tal candidatura.

—Dicen ellos: "No hay número de 'La Vanguardia' en que no se miente al partido liberal organizado en esta ciudad; eso demuestra el miedo que se le tiene."

Que eso es otra candidad de marra, no hay para que repetirlo porque todo el que lo oye así lo dice.

¿Cómo van á creer que sigue el mundo plagado de Quijotes, y no pueda discernirse que no son gigantes sino molinos de viento... los empujados admiradores de las honduras de Honduras?

Si, señor.

Ese circulito liberal á la hondureña, ni significa nada en la pluralidad del país, ni hay por qué temerle.

Es lo contrario. El debiera temer se le reputase como subvertidor de los ánimos tranquilos y que se le llamase á cuentas.

Ya seguiremos ocupándonos en escarpelar los demás sofismas que constituyen la argumentación de los prosélitos de la nueva candidatura.

Liberia, 14 de enero de 1901.

AJAX.

INTERESES LOCALES

Sr. DIRECTOR DE "LA VANGUARDIA."

Lic. don Francisco Ferron,
Socio Honorario.

Liberia, 2 de enero de 1901.

El día 1º del corriente enero, portada de año y siglo nuevo, la Sociedad de Fomento de esta ciudad, efectuó una fiesta menuda, alegre y simpática.

Dispuso elegir su nuevo Directorio que tomaría posesión y prestaría su juramento el día seis del que cursa; y con tal motivo acordó obsequiar con un refresco y merienda al cuerpo infantil de ambos sexos que ha prestado sus servicios en las varias veladas de dicha Sociedad.

El Directorio nuevo quedó organizado de la manera selecta que sigue: Presidente; Coronel, Dámaso Centeno.

Vice Presidente; don Eduardo Salazar.

Primer Vocal, Coronel Santos Urbina.

Segundo Vocal, don Egérico Ferron.

Tercer Vocal, don Manuel Chamorro.

Cuarto Vocal, don Daniel González.

Secretario, don Guillermo Chamorro,

Pro Secretario, don J. Demetrio Caamaño.

Tesorero, don Maximiliano Alvarado (reelecto.)

Seguidamente, procedió el señor Presidente, el Vocal Urbina y la Socia Honoraria, señorita Isolina Centeno á condecorar con un lazo de color celeste á cada uno de los colaboradores infantiles, expresándoles que áquel emblema significaba el lazo de unión entre ellos y la Sociedad de Fomento. A renglón seguido el cuerpo de danza rompió en torrente de armoniosos acordes y el salón de reunión fué inabundantemente y durante tres pizzas de música, por las infantiles parejas. Después de ello el baile se hizo general; y en orden, alegría, expansiones y amenas pláticas transcurrió el intervalo de tiempo hasta la media noche.

Esa colectividad de niños salió con la cabeza llena de gratos recuerdos y con el corazón henchido de inocente gozo y soñó sus sueños de oro, viéndose bañados en cataratas de felicidad, de seguro, en el resto de esa noche, recordable para ellos.

Mucha parte culta y entusiasta concurrió á solemnizar con su presencia ese obsequio digno, hecho por la Sociedad de Fomento á la parte más bella y más pura de la Sociedad liberiana: la niñez.

La totalidad de socios activos estuvo presente y con rarísimas ausencias, y de las señoritas socias honorarias solamente no asistieron aquellas á quienes graves inconvenientes se lo impidieron.

Hubo la sensible ausencia de uno de nuestros más favorecedores y entusiastas socios honorarios: la del apreciable maestro y amigo Lucio de Aveniñón que tan excelentes servicios nos ha prestado. Nuestra Sociedad siente mucho por la enfermedad que le aqueja y hace votos por su restablecimiento.

En este principio de año y siglo nuestra asociación, envía un voto sincero de felicitación á todo el pueblo de Costa Rica y especialmente al liberiano y rinde sus expresivos votos de gratitud á la Sociedad de San Vicente de Paul y á todas las personas que la han favorecido con su colaboración y exalta su patriotismo para continuar, enérgicos en el ornato y mejoras de la simpática Liberia.

De Ud. affmo. servidor y consocio,

J. DEMETRIO CAAMAÑO,

Secretario de la S. de F.

CAMPO NEUTRAL

Sr. DIRECTOR DE "LA VANGUARDIA."

Muy señor nuestro:

No es cierto que el partido Republicano tido, como inconsultamente afirma, "El Día", haya acogido la

candidatura de don Bernardo Soto, pues nosotros fieles á nuestros principios la rechazamos por los siguientes motivos.

1º Por que el señor Soto heredó la presidencia por muerte de su suegro don Próspero Fernández.

2º Por que estando de Presidente hizo practicar las elecciones en virtud de las cuales se consolidó en el Poder, y esto implica una reelección de hecho.

3º Por que su gobierno fué esencialmente aristócrata, y en él no se le dió participio á ningún hijo del pueblo.

4º Por que las expansiones paradiásticas de su gobierno, fueron imitaciones de las de la Corte de Napoleón Tercero.

5º Por que creó el monopolio del Banco de Costa Rica.

6º Por que usó y abusó del palo y del desbarro.

7º Por que para quitarse de encima la crítica que hacía á su Gobierno el periodista Ovidio Marichal, lo hizo apaleado innumerablemente, y llevó su saña al extremo de que al día siguiente de apaleado, lo hizo conducir montado á caballo, á Puntarenas en donde lo embarcaron para el destierro.

8º Porque días antes de las elecciones del nuevo Presidente entregó el mando y los cuarteles al candidato oficial, para que se impusiera.

9º Por que la sangre de Teodorico Quirós y de más víctimas del siete de noviembre piden venganza.

Nos reservamos otros motivos para cuando sea oportuno darlos á conocer al pueblo.

Ahora que lo defiendan de estos cargos los que lo proclaman y digan con la mano puesta sobre el corazón, si este era el mérito que nos habian prometido, para contestarles; miserables nos estabais engañando.

Ocurrimos á su periódico porque aunque es y ha sido contrario á nuestro partido, le reconocemos franqueza y sinceridad en sus procedimientos.

San José, 12 de enero de 1901.

Varios Republicanos.

Sr Director de "La Vanguardia."

Muy señor nuestro:

Espero de Ud. el favor de colocar en su semanal lo siguiente y me dice su valor que corresponde.

Hay cosas que no se pueden soportar; quiero que esto lo vean algunos diputados del Congreso, y el señor Ministro de Hacienda, porque al señor Inspector del mismo ramo sería por demás, el dar conocimiento de los escándalos del señor Jefe 1º de la sección de La Cruz: se le han presentado, al señor Inspector, varios informes de los malos procedimientos y abandonos del señor Jefe 1º y un memorial firmado por los miembros del Resguardo y lo que hizo el Inspector fué, encarpetarlos y darle conocimiento de él; qué barbaridad, esto indica que el señor Jefe 1º esta apoyada su maldad por su Jefe el Inspector General.

Dá cuenta cuando un guarda se enferma para que esos días no los gane;

y cuando él se enferma no dá cuenta para que le rebajen.

Ese Jefe de la Cruz no está bueno ni para guarda, continuas para Jefe; se emborracha á la barbaridad y da vueltas por el suelo, moqueteándose con los particulares.

Qué buen ejemplo para los particulares y para los subalternos; si, en esto hay apoyo para el señor Jefe 1º de la Cruz; da vergüenza que en un Resguardo fiscal, que guarda la hacienda pública un Resguardo fronterizo haya un Jefe de esa naturaleza.

T. P.

La Cruz, enero 11 de 1901.

REMITIDO.

Hace cinco años Tinoteo Bonilla llevó de mozo á Albino Pérez para el Sardinal, vino Bonilla y el infortunado de Albino Pérez hasta esta fecha no ha aparecido. Verdad señor Fiscal que sería justo que se siguiera la información hasta averiguar el paradero del infeliz Albino Pérez, y las autoridades que correspondan, hacer las averiguaciones del caso.

Un doliente.

Liberia, 16 de enero de 1901.

ATENCION.

El señor Patricio Frauca amenaza, al señor Leandro Cabalceta como músico cantante en los funerales que le hizo á su muy digna esposa Hilaria García, (q. d. g.)

Don Patricio insulta no queriendo pagar (misa) solo arreglo del pobre Leandro, por hallarle cara de mona, y que más tarde la autoridad (del pueblo.)

Aviso á la autoridad.

Leandro.

Liberia, enero de 1901.

NOTAS

De una carta que escribió á un amigo nuestro, un hijo del pueblo tomamos el siguiente párrafo:

"Vi con placer la sentencia que trae 'La Vanguardia' de 6 del corriente, la cual conviene con mis ideas; pues creo que cada uno es libre de pensar como le plazca, pero también es libre para aceptar, ó no estar al servicio de un amo ó patron á quien detestan, y el que tal hace lo califico como póstata y falso, é indigno de la confianza pública, que llegado el caso se vende por dinero, puesto que no es firme en sus ideas y quien tal hace no merece el título de honrado, al menos ese es mi sentir. Bueno y muy bueno está esa lección para varios tipos que con una mano reciben el pan, y con la otra levantan la cuchilla viperina para asesinar la honra de su protector. Su affmo.—Miguel."

¡AY QUE GUASA!

El Corresponsal de "El Día" en esta ciudad, quiere disimular, echándola de casoso, el requemor que le producen ciertas copas de hiel y vinagre que lo he hecho apurar, en varios artículos publicados en esta hoja; pero desgraciadamente para él le faltó sal a la sopa, y el Director de "El Día" que lo comprendió así, le puso á la correspondencia á que aludimos el *continua* de estilo, que lleva al pié toda publicación que por *latosa* nadie la diere de un tirón.

Para ajustarle lo que le falta, oigan, el corresponsal de "El Día" y colegas. "El artículo 7º del Reglamento del Programa del Partido Liberal Guana-astecondurción dice así: "Los Jefes, Secretarios y Tesoreros durarán en su cargo mientras merezca la confianza del partido. Podrán ser removidos por imposibilidad física perpetua, renuncia, pérdida de ciudadanía, ó aceptar empleos del Gobierno sin permiso del partido."

Como hay un Jefe y un Secretario, que son empleados del Gobierno y no consta que tengan permiso del partido para continuar saboreando la *mamadi*, claro es que para cumplir el *solemne juramento* que tienen prestado, de observar fielmente el Programa y Reglamento susodicho, deben renunciar *incontinenti*, ó si les duele *soltar el huesito*, obtener la venia reglamentaria para seguir... chupa, que chupa. Qué esperan pues?

Para concluir advertimos al corresponsal de "El Día" que algunos municipales no fueran reelectos por que ellos no quicieron serlo.

CRONISTA I.

Liberia, 12 de Enero de 1901.

POR lo que vemos en "El Tiempo" del trece de los corrientes á los Sres G. B. (Genaro Bonilla,) de Cartago; F. M. F. (Francisco María Fuentes,) de San José, y R. C. (Roberto Cortez,) de Alajuela, no les hizo mucha gracia el candidato lanzado por la prensa independiente.

¿Qué será? ... ¿Qué no será? ... Habría gusto encerrado?

A última hora hemos visto que "El Esfuerzo," bisemanal que se publica en Alajuela se adhirió á la prensa independiente en la proclamación de candidato, por aquello de... dónde vais Vicente.

¡Que le aproveche, colega!

NO hemos visto nombramiento de Médico del Pueblo para el circuito de Santa Cruz y Nicoya; creemos indispensable que cuanto antes se remedie esta necesidad, por los serios perjuicios que ocasiona á los vecinos de dichos cantones.

Ningún Médico quiere aceptar ese puesto por ser muy reducido el sueldo presupuestado. Creemos que en atención á que hace mucho tiempo ha estado vacante esa plaza, lo mismo que

la del Circuito de Bagaces y Cañas, se les debe aumentar la dotación siquiera á doscientos colones, pues los Municipios carecen de recursos para suplir el aumento que solicitamos.

El Gobierno haría un positivo servicio á estos pueblos atendiendo nuestra indicación.

¡AY, qué miedo! La prensa de oposición nos dá la alarmante noticia de que el Teniente Coronel don Rudecindo Guardia tiene bajo sus órdenes quinientos soldados de caballería, y que está en marcha para la capital con dos escuadrones de ginetes. Esto se llama ver gigantes en molinos de viento, pues al señor Guardia se encuentra pacíficamente en Bagaces esperando órdenes.

Sería bueno que los señores de la prensa independiente unida, tomaran un poco de valeriana, pues de lo contrario arriesgan acabar á sustos.

SR. DIRECTOR DE "LA VANGUARDIA."

Conventillos, 16 de Enero de 1901.

Nos han llegado noticias que en Rivas fusilaron á uno y en Managua á varios. Ojalá que no tengamos que lamentar la muerte de Mena. EL CORRESPONSAL.

¿EN qué pararon el denuncio de las cinco mil hectareas de terreno donadas al Municipio de este cantón por el Supremo Gobierno en Decreto de 27 de Julio de 1892, y la inscripción de la Legua del Norte?

Estos asuntos no debieran dejarse dormir porque son de suma importancia para los intereses de esta localidad.

AUN continúa enfermo de algún cuidado don Lucio de Avendaño. Deseamos recupere pronto su salud el distinguido Maestro.

DOÑA Antonia de Balaguer abandonada de su esposo desde hace muchos años, murió en la mayor miseria en el Hospital de esta ciudad.

Nos han informado que algunas personas conservan sumas de dinero colectadas por ella, por medio de la ciudad pública, alhajas y varios objetos de algún valor, que dicha señora manifestó ser su voluntad que se entregaran al Hospital. Esperamos que las personas ahudadas cumplan el deseo de la difunta, pues de lo contrario nos veremos en el caso de publicar sus nombres.

DESPUES de algún tiempo de ausencia ha regresado á esta ciudad nuestro apreciable amigo don José María García V. Tenemos el gusto de saludarlo.

¿CUÁNDO se pintará el kiosko y se le provera de asientos? Como se encuentra ahora no le sirve ni á Dios ni al Diablo.

Salidas de Correos

Lunes	á las	10 a. m.	para	Nicaragua
Lunes	—	1 p. m.	—	San José via Ballena
Lunes y jueves	—	1 p. m.	—	Santa Cruz y Nicoya
Miércoles	—	1 p. m.	—	San José via Bebedero
Jueves	—	10 a. m.	—	Nicaragua
Jueves	—	1 p. m.	—	San José via Ballena
Lunes y jueves	—	1 p. m.	—	Filadelfia y Sardinal
Miércoles	—	1 p. m.	—	Bagaces y Cañas

Fabrica de siropes

Y

AGUAS GASEOSAS

DEL

Doctor R. E. Alvarado.

SIROPES DE VAINILLA, LIMON, NARANJA, GOMA, NECTAR Y ZARZAPARRILLA

A SEIS COLONES DOCENA DE BOTELLAS.

FRESCOS EMBOTELLADOS
KOLA DOBLE Y GINGERALE

á un colon ochenta centimos docena de botellas.
LIMONADA Y ZARZAPARRILLA

NOVENTA CENTIMOS DOCENA.

NOTA.—Los precios arriba marcados son sin envase.

OTRA.—Las ventas se pagan al contado.

Botica La Flor de Lis.

Las medicinas en este establecimiento se RENUEVAN mensualmente, lo que constituye una *GARANTIA* para el consumidor pues siempre encuentra drogas *FRESCAS*.

Se acaba de recibir un buen surtido de medicinas de patente entre las que sobresale el *MARAVILLOSO VINO tonico WINTERSMITH* contra toda clase de calenturas; *UN SOLO FRASCO CURA* el caso más *REBELDE* de *TERCIANAS*.

PROBADLO Y OS CONVENCEREIS,

EL PROPIETARIO,

JOSÉ OCAMPO,

BAGACES, COSTA RICA.

EN LA TIPOGRAFIA
de "LIBERIA",
SE HACE CON ASEYO y prontitud
TODA CLASE DE TRABAJOS COMO PERIODICOS,
HOJAS SUELTAS TARJETAS DE VISITA
invitaciones para bailes

Y ENTIERROS, PROGRAMAS DE BAILE & & &

SE CUENTA CON UN REGULAR SURTIDO DE PAPEL Y
CARTULINAS.

PRECIOS BAJOS.